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各界讚對話氣氛佳破僵局
籲學生珍惜機會速撤 防激進「小人」破壞溝通

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特區政府「政改三人小組」昨日與學聯代表對話，香港社會各界均認
為雙方「重返談判桌」是一個好開始，而是次對話氣氛良好，能夠打破近期僵局。他們呼籲學生代表珍
惜今次機會，透過溝通解決問題，盡快結束「佔領」行動，更要慎防激進「小人」從中作梗，破壞良好
溝通機會。

盧文端：提「民情報告」讓中央了解
全國工商聯副主席、全國政協外事委

員會副主任盧文端昨日在接受本報訪問時
表示，對話過程氣氛良好，能夠達到互相
尊重、充分表達的基本原則，而特區政府
承諾向中央提交「民情報告」，讓中央政
府了解香港近日發生的事情，也是很好的
安排。
他相信，雙方日後還有很多對話機
會，不一定需要「佔中」，故呼籲學生返
回校園，不要荒廢學業，同時讓香港市民
重過正常生活。

劉兆佳：不會影響人大決定
全國港澳研究會副會長劉兆佳說，特
區政府仍然未能說服學聯，但成功顯示出
當局願意對話，希望爭取民眾支持，讓
「佔領」行動早日結束。
他坦言，根據過往做法，每逢香港發
生任何重大事情，中央與特區政府都會進
行研究，主動或被動地提交報告講述民
情，是次提交報告，顯示了特區政府重視
今次事件，但相信不會影響全國人大常委
會的決定，只會讓中央日後處理香港事務
時考慮更多因素，對港政策會更切合實
際。

王敏剛：奉勸學生勿被誤導
港區全國人大代表政法小組組長王敏

剛認為，今次會面在平和氣氛下進行，互
有溝通，是一個很好的開始。他又讚揚特

區政府盡責，答允如實向港澳辦提交「民
情報告」，奉勸學生不要像現時「一知半
解」，被人誤導。就設立新平台的問題，
他認為是一個很好的建議，可讓大眾了解
年輕人看法。

李慧琼：開展不同方式溝通
行政會議成員、民建聯副主席李慧琼

表示，相信「民情報告」不能推翻早前人
大常委會的有關決定，但仍然希望大家能
夠繼續透過不同的方式，展開溝通渠道，
並期望「佔領」行動盡快結束。

林健鋒：擬建論政平台夠務實
行政會議成員、經民聯副主席林健鋒

指出，特區政府考慮建立多方平台討論
政改，探討香港長遠的政制發展，是積
極和務實的做法，並期望大家放下歧
見，透過坦誠對話解決目前危機，「香
港今天的成就，是過去百多年來，經過
幾代人辛勤努力建立的成果，大家應該
珍惜，不要因為政爭而摧毀香港的前
景。」

葉劉淑儀：港府展示充分誠意
行政會議成員、新民黨主席葉劉淑儀

認為，在會面過程中，特區政府與學聯
針鋒相對，學生的策略是把「佔中」所
有責任推到特區政府身上，特區政府就
強調法治及憲制基礎。她坦言，一次會
議不會有很大突破，但特區政府已展示
充分誠意，包括承諾向中央提交「民情

報告」，交代近月以來學生罷課及「佔
中」的情況。

葉國謙：理順反對派「扭曲」民意
港區全國人大代表、民建聯黨團召集

人葉國謙認為，特區政府向港澳辦提交
「民情報告」是合適做法，既可反映學生
對政改問題的意見，亦能夠理順早前反對
派批評特首向人大常委會提交的政改報告
內容未有顧及反對派意見是「扭曲」民意
的指責。
但他強調，全國人大常委會的決定具

有法律效力，即使再提交報告，都不會改
變人大常委會的決定。

陳勇：盼重回和平現曙光
港區全國人大代表、新界社團聯會理

事長陳勇表示，雙方願意坐下來傾談，確
實是一個好開始，但大家要明白商討不能
一蹴即就，希望大家能夠珍惜今次來之不
易的機會。
他並希望，大家不要被「唯恐天下不

亂」的激進分子全心破壞，提醒學生們對
滋事分子「說不」，重回和平基礎，事情
才有曙光。

湯家驊：或令學聯有撤退壓力
公民黨立法會議員湯家驊則稱，「民

情報告」是一個正面的回應，可能會令學
聯有撤退壓力，故後續的對話應着眼於
「解決辦法」，而非互相說服對方支持自
己的立場。
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學聯
報告並無發揮表達各方意見的
功效，如實反映市民意願
質疑民情報告能否調整人大常
委會框架或未來政改方向

人大常委會決定和特區政府的
政改報告「扼殺」了民主

政府依然要求學生接受不認同
的東西和讓步

政府應提出化解當前政治危機
的時間表和路線圖，拿出氣魄
推動民主

修改香港基本法以迎合「公民
提名」

中國憲法規定人大決定可撤回
決定， 2004及 2007年的人
大決定清楚講明，人大只是
「確認」特首的報告

「佔中公投」有 80 萬人參
與，要求落實「公民提名」
「公民提名」符合「民主程
序」

人大常委會決定保留四大界別
是「開歷史倒車」，向財閥及
大商家傾斜
希望官員展示承擔、勇氣和良
心

特區政府
報告已悉數將各方意見提交全國人大常委會，不
存在引導人大作出決定
民情報告包括人大常委會決定後各種激烈的意見
和行動的發生，對以後香港的政制發展有參考價
值。將重大民情記錄予中央參考，有助繼續推進
民主

人大常委會決定能令香港民主進程走出一大步，包
括特首選舉由1,200人產生發展至普選，往後的立
法會選舉也可普選產生
作為負責任的官員，必須指出要按照香港基本法
和人大常委會決定去做的現實，否則只會走冤枉
路，甚至原地踏步
為展示誠意，特區政府已提出包括向中央提交民
情報告的四點意見，學聯更應能重視市民對
2017年落實普選的期盼，正面回應市民對社會
早日回復正常秩序的訴求

香港基本法是嚴肅文件，不能輕言修改，在憲
制、法律和政治上，修法亦不能解決當前的問
題；修改香港基本法的要求和門檻比修改產生特
首普選辦法更高更難，並不務實

「確定」字眼不應狹窄地演繹，除了容許人大在
作出應否修改特首選舉辦法的決定時，亦可有其
他方向性指引，此做法有效、合法，令政改過程
更暢順

政治、法律上都不可行，要得到立法會三分之二
議員通過亦不切實際
「民主程序」是形容提委會的提名程序，不能撇
開提委會而單純使用，只有提委會才有實質提名
權；「民主程序」仍有三方面可探討空間
避免特首選舉被任何集團或政黨壟斷

兼顧各階層利益，聆聽不同聲音，作出對公眾整
體及長遠最有利益的政策，就是官員的良心、專
業


